

resistencia y lucha
contra la intervención

IMPERIALISTA

INSURRECCIÓN

FUERA
YANKEES
de **AMÉRICA**
LATINA

ELN propone. Un Acuerdo Nacional

Se avecina. Un tiempo de tormentas

Declaración de guerra. Del imperio medieval

INSURRECCIÓN 1034

CARICATURA

- 03 EEUU es un adicto al petróleo
Yuma

EDITORIAL

- 04 Por un acuerdo nacional
Dirección Nacional del ELN

DEBATES del CONFLICTO

- 08 Un tiempo de tormentas
Antonio García, Primer Comandante del ELN
- 14 La declaración de guerra del imperio medieval
Pablo Beltrán, Segundo Comandante del ELN
- 16 Lucha y resistencia contra el imperialismo
Damaris Izaguirre
- 20 Invitamos al presidente petro a que exponga sus pruebas
Amalia Santana

SOLUCIÓN POLÍTICA

- 24 Las invasiones que enfrentamos
Himelda Ascanio

REDES SOCIALES

- 30 'Gringos no somos ni queremos ser, somos Chávez, Maduro y Fidel'
Javier Mauricio Galvis Flores

ECONOMÍA

- 38 2026: con energía eléctrica más costosa
Claudia Julieta Parra
- 42 Gastar más de lo que tienes, genera crisis
Chavela Villamil

CLEPTOCRACIA

- 46 La mentira como política
Sergio Torres

EL MUNDO

- 50 Venezuela: el desespero imperialista inaugura el 2026
Anaís Serviano

EEUU ES UN ADICTO AL PETRÓLEO

Yuma



Insurrección #1034. 12-01-2026 / Revista semanal del Comando Central del ELN de Colombia

www.eln-voces.net / @vocescol64 [Instagram] / t.me/voces1964 [Telegram]

Portada. 'Resistencia y lucha antiimperialista' / Ilustración de Dora I.

Contraportada. Caricatura de Summers



POR UN ACUERDO NACIONAL



J Castillo

Dirección Nacional del ELN

En el convulsionado contexto actual, el Ejército de Liberación Nacional le propone al país, construir un Acuerdo Nacional para superar la crisis estructural y el conflicto social, político y armado de más de 7 décadas, que le permita a Colombia construir su futuro en democracia, soberanía, equidad y justicia social para bien de las mayorías.



El mundo entero se encuentra convulsionado, frente a las agresiones del imperialismo norteamericano, tratando de recuperar su maltrecha hegemonía y para intentar mantener su dominio global, que primero se presenta como la ideología Maga (hacer que USA vuelve a ser grande) y ahora se formula como la nueva estrategia de seguridad nacional para USA 2025, donde se prioriza un mayor sometimiento para América latina, según la actualización de la doctrina Monroe.

Pero la historia mundial sigue su marcha inexorable, con la conformación de nuevos bloques de países que logran mayores innovaciones tecnológicas, economías con productividades más altas y nuevas disputas de mercados, sistemas de defensa militar más eficaces, acompañada con una mayor decisión por hacer respetar la dignidad y la soberanía de sus pueblos, así como también por unas relaciones fundamentadas en la cooperación y favorezcan un mundo multipolar.

El 2026 inicia con una mayor agresión imperialista en el continente, especialmente con la operación militar contra Venezuela y el secuestro de su Presidente, amenazas que se han extendido a México, Cuba, Nicaragua y Colombia, y que avizoran propagarse a otras latitudes.

En Colombia, se agudiza la confrontación política, frente al proceso electoral en el primer semestre, que elegirá nuevo parlamento y presidente de la república.

El Ejército de Liberación Nacional le propone al país, a las fuerzas políticas y sociales, construir un Acuerdo Nacional para superar la crisis estructural y el conflicto social, político y armado de más de 7 décadas, que le permita a Colombia construir su futuro en democracia, soberanía, equidad y justicia social para bien de las mayorías.





J D Cano

Consideramos la actual campaña electoral como una oportunidad para debatir esta propuesta, de tal manera que iniciando el próximo gobierno abordemos la construcción de dicho Acuerdo Nacional, que tendría como propósitos esenciales: consensuar una verdadera política de soberanía nacional y popular; erradicar la pobreza, la persecución política, la corrupción y el paramilitarismo; construir un nuevo diseño económico para atender las necesidades de la población y las comunidades; protección a los ecosistemas y transición hacia energías limpias y un plan para superar el narcotráfico con la participación de las comunidades. Se requieren unas Fuerzas Armadas que protejan a la población, que permitan la diversidad política, no la repriman, que sean garantes de la democracia y la soberanía nacional.

Este Acuerdo Nacional debe construirse con la participación protagónica de la sociedad y se convierta en mandato constitucional, donde los futuros gobiernos venideros, independientemente de la fuerza política que gobierne, lo respete y ejecute. Un Acuerdo de esta naturaleza crearía una nueva manera de gobernar al país y estaría legitimado como un Proceso Constituyente Popular.

En este contexto es viable y posible superar la crisis del país y el conflicto social, político y armado, para enrumbar a Colombia de manera soberana por la democracia, la equidad y la justicia social.

¡Colombia... para los trabajadores!
¡Ni un paso atrás... liberación o muerte!

Dirección Nacional
Ejército de Liberación Nacional

Enero 11 de 2026

UN TIEMPO DE TORMENTAS



Antonio García, Primer Comandante del ELN

Desde hace tiempo Estados Unidos no respeta ni acata a nadie, pues al ser interrogado por sus actuaciones por la mayoría de las naciones del mundo, ha resuelto seguir su camino de un nuevo equilibrio mundial, donde impone su criterio por la fuerza (...)



8

DEBATES del CONFLICTO

Por su naturaleza los imperios están centrados y evolucionan hasta donde su poderío militar les da para proteger sus intereses económicos, por eso la Revolución Francesa ya gobernada por el espíritu capitalista napoleónico, fue renunciando a sus ideales de igualdad, fraternidad y libertad y luego toda Europa terminaría juntándose con la Francia reaccionaria, para enterrar las esperanzas de la Comuna de París en 1871. Lección que no terminamos de aprender: Cuando los explotados triunfan en su lucha, los capitalistas y explotadores dejan de lado sus diferencias, para unirse en contra de las victorias de los pobres y sus pueblos.

Controladas las revoluciones en la Europa de finales 1800 y comienzos de 1900 los países capitalistas europeos en su voracidad expansionista colonial, unos por obtener lo que no tenían y otros por defender lo que no era de ellos, terminaron enfrentados entre sí en la Primera y Segunda Guerra Mundial.

Luego que desbarataron con la barbarie de su guerra toda Europa, finalizando la Segunda Guerra Mundial, pudo darle forma a un Derecho internacional y por ende a la ONU, que nació cojeando y hoy está en pleno colapso.

De hecho esos instrumentos del supuesto orden internacional, estuvieron gobernados por los centros de poder militar y económico mundiales y se administraban mediáticamente al mundo, por conveniencias políticas de momento y de acuerdo a la correlación de fuerzas. Siempre ha sido así y lo seguirá siendo hasta que el espíritu de un nuevo mundo cobije a toda la humanidad.

Podríamos decir que esa legalidad internacional solo funcionó para el mundo capitalista poderoso, los pueblos y naciones del "inframundo" quedaron abandonados a las lógicas del viejo mundo colonial y neocolonial. Debieron vivirse duros y complejos procesos de lucha para obtener la libertad, unos por la vía de las revoluciones socialistas y otros por luchas anticoloniales.





J Castillo

Brutales y sanguinarios los regímenes europeos que hoy posan de humanitarios, se ensañaron contra los países de África, Oriente Medio y Asia, el mundo africano conoció las garras de la "humanitaria Francia" en Argelia, y otros pueblos también padecieron la barbarie de Holanda, Bélgica, entre otras. Y qué no decir de Inglaterra, en otras latitudes. Ese pensamiento y acción colonialista no ha sido superado ni modificado por dichos países, hoy lo vemos ratificado en la lucha del Sahel Africano, pues si no es con la lucha radical de los pueblos no se logra, pues la legislación internacional no opera en ese "inframundo".

Igual aconteció en el mundo neocolonial de América Latina, cuando en la primera mitad del siglo XX los pueblos se organizaron para ganar sus luchas por las distintas vías,



el imperio norteamericano impuso por la violencia sus dictaduras militares. Ahí no se vio solicitar respeto a la democracia o libertad para los cientos de miles de presos políticos y desaparecidos.

El mundo conocería a Batista en Cuba (1952-1959), los Somozas en Nicaragua (1937-1979), los Duvalier -su Papi y su Baby- en Haití (1964-1986), a Rafael Leónidas Trujillo en República Dominicana (1930-1961), Marcos Pérez Jiménez en Venezuela (1952-1958), También vendrían Carlos Castillo Armas en Guatemala (1954), Alfredo Stroessner en Paraguay (1954-1989), Humberto de Alencar Castelo Branco en Brasil (1964), Hugo Banzer en Bolivia (1971), Juan María Bordaberry en Uruguay (1973), Pinochet en Chile (1973), Rafael Videla en Argentina (1976), todos impuestos por Estados Unidos, sabían que eran unos bárbaros con sus pueblos pero para ellos eran "sus hijueputas", por tanto los defendieron, y con las manos de los últimos prepararon la nueva dictadura del Neoliberalismo.

Con el colapso de la URSS (1989) se presentó una oportunidad para reconfigurar las relaciones no sobre los bloques de poderes, y abrirse a la participación de todas las naciones en la ONU, pero no, Estados Unidos se erigió como el gendarme del mundo y se puso en la tarea de reordenarlo al acomodo de sus intereses, impulsando guerras contrainsurgentes contra los pueblos que discrepan de él, que se convirtió en guerra global luego del 11 de septiembre de 2001. Nacería entonces el Mundo Unipolar.

Temporada en el cual se siente con intensidad en el continente los desastres del neoliberalismo en los campos económicos, sociales y políticos, obligando la lucha social que terminaría abriéndole camino a los procesos y gobiernos progresistas de los finales de 1990 y principios del siglo 21, etapa política que el imperio quiere cerrar con imposiciones, intervenciones militares y políticas y agresivas guerras mediáticas, pues siente que ha empezado su temprano declive, aun sin haber sobre pasado su tercera década de existencia, ya que ha





J Castillo

surgido un nueva colectividad de naciones agrupadas en la Organización de Cooperación de Shanghái (OCS) y los Brics+, verdaderas alternativas para un nuevo orden que habrá de ser multipolar y que viene trabajando por una sociedad global, sustentada en el objetivo de construcción de un futuro compartido y un orden basado en el respeto, la solidaridad, la cooperación económica y la resolución de los conflictos con base en el diálogo, donde en la comunidad de naciones tenga validez, la voz de todos los países en igualdad de condiciones.

Muchos pensaban que un nuevo orden internacional nacería de la evolución del actual, sobre la base de la discusión en los foros internacionales y con la presencia de todos los países en la Asamblea General de la ONU, pero no, eso no



ha sido así, pues desde su nacimiento la democracia con la participación de los pueblos quedó excluida, por el Consejo de Seguridad de la ONU, donde el voto de uno solo de sus integrantes invalida la mayoría.

Desde hace tiempo Estados Unidos no respeta ni acata a nadie, pues al ser interrogado por sus actuaciones por la mayoría de las naciones del mundo, ha resuelto seguir su camino de un nuevo equilibrio mundial, donde impone su criterio por la fuerza.

Al sentirse amenazado Estados Unidos por este bloque multipolar en formación, se avecina un tiempo de tormentas, pues opta por crear su propio bloque en el hemisferio occidental ampliado al Oriente Medio, para no sentirse desplazado en la construcción de un nuevo orden mundial y persiste en atornillarse en el control del mundo por medio de la guerra.

Esa es la lógica que inaugura Trump con la agresión militar a Venezuela, obligar por la fuerza de las armas a las naciones del continente, a alinearse con sus intereses en un supuesto bloque occidental, bajo la hegemonía norteamericana donde territorios, riquezas y gobiernos quedarán bajo sus imposiciones y tutelaje, así el futuro del mundo, según Trump será configurado en un gran pulso militar, con sus componentes tecnológicos que sostienen las nuevas potencialidades del mundo actual.

¿Cuál será el futuro venidero de un imperio en cabeza de Trump? ¿Podrá continuar con un parlamento que ya lo cuestiona? ¿Tendrá un heredero en Marco Rubio? ¿Será una época de caída como el Imperio Romano, que dejó para la humanidad un milenio de Edad Media en el oscurantismo? o ¿Los pueblos del mundo se alinearán unidos en la lucha para ahorrarnos ese tiempo de oscurantismo y llegue más pronto un nuevo renacimiento?



LA DECLARACIÓN DE GUERRA DEL IMPERIO MEDIEVAL



Pablo Beltrán, Segundo Comandante del ELN

En la fase retrógrada en que se encuentra el imperio norteamericano, pisotea las leyes internacionales decantadas por 4 siglos y desprecia las soluciones dialogadas de los conflictos de intereses, para exclusivizar la amenaza y el uso de la fuerza bruta, contra quienes cree que son sus vasallos.



El Senado de Estados Unidos ya calificó la agresión contra la República Bolivariana de Venezuela del pasado 3 de enero, como una declaratoria de guerra ilegal, pues a Trump no le compete tomarla. Así EEUU no haga parte de la Corte Penal Internacional (CPI), su estatuto tipifica la agresión de un Estado contra otro, como un Crimen de Guerra, que convierte a Trump en un criminal de guerra.

El asesor principal de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Jeffrey Sachs, exigió al Consejo de Seguridad que asuma su responsabilidad frente a las reiteradas violaciones del derecho internacional por parte de EEUU contra Venezuela: "EEUU ha de terminar toda su cuarentena naval y todas las Medidas Coercitivas Unilaterales conexas que carecen de autorización del Consejo de Seguridad", porque dichas acciones constituyen una clara infracción del Artículo 2, Sección 4, de la Carta de las Naciones Unidas, que prohíbe la amenaza o el uso de la fuerza contra la integridad territorial o la independencia política de cualquier Estado.

En Colombia el 'comité de aplausos' de Trump, se excede en el uso de eufemismos para tratar de minimizar la gravedad de la agresión contra Venezuela; para este comité el secuestro del presidente Maduro, lo llama detención o extracción, como si se tratara de una muela. El propio Expresidente Uribe declaró que no conoce la táctica que está aplicando Trump, pero tiene fe en que es buena. En cambio, en Francia, el presidente Macron ya convocó a rechazar el nuevo imperialismo de Trump.

Son históricas las manifestaciones ciudadanas, que en todo el planeta se movilizan en contra de este imperio medieval, que busca imponer Trump; las desarrolladas en Colombia constituyen un buen ejemplo de convergencia de las fuerzas populares, en defensa de principios fundamentales para la vida de la nación, como la soberanía, la dignidad y la autodeterminación.

Está por verse si el encuentro anunciado del presidente Petro con Trump, resulta en defensa del derecho internacional y la solución diplomática de los conflictos, o por el contrario se suma a los planes de guerra perpetua del imperio medieval.



LUCHA Y RESISTENCIA CONTRA EL IMPERIALISMO

Damaris Izaguirre

La agresión de EEUU contra Venezuela y el secuestro del Presidente Nicolas Maduro; más allá de la invasión de un país, enfrenta la autonomía y legitimidad de los pueblos contra el injerencismo del imperialismo, que echa mano de falaces causas, para justificar sus tropelías.



**YANKEE
GO HOME!**

El imperio norteamericano siempre ha sido audaz para construir una narrativa en torno a la democracia y la libertad, sin embargo, esto no pasa de ser una falacia, todas sus acciones -solapadas y directas-, están enmarcadas en la Doctrina Monroe -América para los americanos (léase EEUU)-, que no es otra cosa, que la visión imperial del Tío Sam que considera a las demás naciones -en especial las latinoamericanas-, como colonias que le pertenecen y que por tanto, ninguna otra potencia puede usufructuar su "derecho" a dominarlas y expliar sus recursos naturales.

Lo que empezó con un asedio de embarcaciones apostadas en aguas internacionales cerca a las costas venezolanas, rápidamente se configuró como una operación planeada para invadir a Venezuela, que escaló hasta la agresión del Ejército norteamericano que bombardeó instalaciones, asesinó civiles y secuestró al Presidente Nicolás Maduro.

Esta flagrante violación al derecho internacional y a la soberanía de los pueblos, que cínicamente algunos periodistas y políticos pro imperialistas avalan y justifican; no es una acción por la libertad, es una maniobra militar que busca hacerse con el control del codiciado petróleo venezolano y disputarle el dominio de Latinoamérica a potencias como Rusia y China, que en la última década han venido ingresando a la geopolítica de la región y le disputan la hegemonía a la decadente imperio norteamericano.

Una vez más el imperio del norteamericano ha arreiado su operación para tratar de elevar su hegemonía en decadencia, y en este sentido trata de recuperar lo que el Tío Sam asume como su Patio Trasero, en ese contexto, ninguna nación que se oponga o interfiera en sus intereses imperiales, está a salvo de la garra imperial.

Jaime Garzón lo anunció: -“los gringos tienen rabo de paja y la nariz empolvada, además de metérsela toda ahora, quieren metérsenos al rancho; que podrá ser de paja, pero tan digno como el sudor del pueblo oprimido. Detrás de toda narcodemocracia hay un narcoimperialismo”-.

Lo más cuestionable y deplorable de las frecuentes incursiones “blandas” y bélicas de los EEUU a naciones soberanas, es que elimina de un plumazo el derecho inalienable de la vida, el derecho internacional y la autodeterminación de los pueblos, además de dejar al descubierto la decadencia e inoperancia de entes multilaterales como la ONU y la OEA, que ‘miran para otro lado’ y no pasan de hacer declaraciones lánguidas, que son un ‘saludo a la bandera’, pero que en el trasfondo, legitiman y aplauden el injerencismo del imperio norteamericano.



EEUU es el máximo representante del terrorismo en la era moderna, y está en manos de la lucha popular quitarle su careta, acabar con los planes del Tío Sam, tiene implícito la defensa del liderazgo popular e impedir su exterminio, y este solo puede ser detenido si hacemos una verdadera ruptura con el régimen necrófilo, que solo es posible a través de la lucha organizada y frontal de los excluidos, de los grandes grupos sociales de ascendencia popular, para construir un cambio con equidad social.

Es imperativo que todos sin ningún distingo de clase o tinte político, nos convirtamos en la voz independiente que llame a la unidad de Los Nadie, no solo en Colombia sino en toda Latinoamérica, no solo para defender a Venezuela, sino para rechazar el injerencismo imperialista y hacer respetar la libertad y la autonomía de los pueblos; no podemos olvidar, que hoy atacan a Venezuela, pero en un futuro vendrán por nosotros, debemos tener claro que el Tío Sam no tiene amigos, tiene intereses geopolíticos y geoestratégicos y en base a ellos mueve sus fichas y sus tropas.



INVITAMOS AL PRESIDENTE PETRO A QUE EXPONGA SUS PRUEBAS



Amalia Santana

Cada crisis de acumulación del sistema capitalista viene acompañada de una escalada violenta por la concentración y el monopolio de la riqueza.



20 DEBATES del CONFLICTO

Lo ha sido así desde la imposición de la propiedad privada y el despojo a campesinos y campesinas de sus tierras para que unos pocos se adueñaran de los medios de producción y a una inmensa mayoría en el mundo no nos quedara más que la miseria y la explotación de nuestro trabajo humano. Marx llamó a esto el proceso de acumulación originaria.

Los procesos violentos de monopolización y concentración de la propiedad privada, con el desarrollo ulterior del capitalismo, devendrían en el imperialismo, como necesidad de los conglomerados económicos, para controlar la producción más allá de sus propias fronteras. Bien lo explicaba Lenín.

Lo que a veces pareciera olvidarse de los imperialismos, como fases de ajuste del modo de producción capitalista, es que para llevarse a cabo con éxito requieren mucho más que el endeudamiento, el bloqueo a la economía de los países empobrecidos, el uso de la violencia y la fuerza militar de las grandes potencias.

Ninguna ambición de ese tipo se llevaría a cabo con éxito, sin la estrategia imperialista de criminalización, demonización y exterminio simbólico y político de los pueblos que resisten. El propósito siempre ha sido construir un relato en el que el sujeto a despojar es salvaje, o bruja, o demonio y, más tarde, terrorista o narcotraficante.

Para despojar a los pueblos del mundo, Estados Unidos se ha inventado las etiquetas del narcotráfico y el terrorismo y ha invertido millonarias sumas en las campañas de propaganda, religiosas, estéticas, culturales y artísticas, para lograr que su contraparte quede reducida a un ser demonizado, al que nadie estaría dispuesto a defender, y peor aún, al que todos estarían dispuestos a atacar. Así se erige el imperio, como la potencia heroica que salva al mundo. Nos incuban la enfermedad y después nos venden muy cara la medicina.





E Ramos

Lo vimos en Irak después de 2003 cuando no existieron las supuestas armas de destrucción masiva, con que trataron de justificar la guerra de Bush. Lo hemos visto en América Latina con la etiqueta del narcotráfico. Lo constatamos la semana pasada cuando, tras el secuestro del presidente de Venezuela, EEUU reconoció la inexistencia del "cartel de los soles". Lo ratificamos en Colombia, donde sabemos que el presidente Petro no es dueño de ninguna fábrica de cocaína, como lo ha acusado Trump. Es verdad a gritos.

Pues bien, ese es el mismo relato, que se le ha impuesto en los últimos años a la insurgencia colombiana, y en particular, hoy al ELN. Los señalamientos sobre nuestros supuestos vínculos con el narcotráfico, hacen parte de la misma matriz de propaganda de los EEUU, contra el gobierno



de Venezuela y contra el gobierno de Colombia. Pero resulta que el presidente Petro, que conoce esto tan bien como nosotras, continúa señalándonos de narcos, para conseguir nuestro exterminio militar y político. La estrategia del imperialismo de la que es víctima el presidente y de la que debe defenderse, es la misma que él usa contra el ELN. Esto no es juego limpio.

Así lo repitió Gustavo Petro, en su discurso del 7 de enero en la Plaza de Bolívar. El presidente considera que la mejor forma de distensionar y ganar tiempo ante una agresión de los EEUU, así como de conseguir su exclusión de la lista OFAC, es hacerle concesiones a Trump. Una de estas concesiones ha sido ofrecerle intervenir directamente en el conflicto armado colombiano para atacar al ELN. Hasta allí llega su discurso de la soberanía.

El presidente Petro sabe perfectamente, que el ELN no es una organización de narcos y traquetos. Por eso no ha podido responder jamás a la propuesta del ELN de constituir una Comisión con acompañamiento internacional, para investigar el fenómeno del narcotráfico. El presidente sabe además, que es falso que en nuestras mochilas las elenas carguemos cocaína. Su discurso es solo la instrumentalización de las mismas tácticas de la CIA y la DEA, para desestimular la resistencia armada, que aún hoy existe en el país.

Al presidente Petro una vez más le invita el ELN, en el marco de un gran diálogo nacional, a investigar con rigurosidad, con participación de la sociedad, del campesinado y de la comunidad internacional, el flagelo del narcotráfico en el país. Le invitamos además a exponer las pruebas que su gobierno tiene sobre las supuestas cocinas y cargamentos de droga del ELN, más allá de acusaciones temerarias e infundadas. De nuestra parte, elenos y elenas estamos listas para mostrarle al país nuestras mochilas.

Quedamos atentas a su respuesta, Presidente.



LAS INVASIONES QUE ENFRENTAMOS



D Ramírez

Himelda Ascanio

“Si las cosas fueran como se presentan, la ciencia entera sobraría”; esta frase de Karl Marx, plantea la necesidad del análisis riguroso de los hechos, en contraste con lo que hacen los grandes medios con noticias falsas, anulando la capacidad analítica de la gente.



La llamada “Doctrina Donroe”, versión Trump de la vieja Doctrina Monroe, con la que se hace formal aceptación de la estrategia neocolonial, con que el imperio de los Estados Unidos pretende solventar su irreversible decadencia, tuvo su punto más agresivo con la agresión a Venezuela y el rapto al presidente Maduro, el pasado 3 de enero.

Fue la primera vez en este siglo XXI que se agrede a una nación latinoamericana de esta forma. Por tanto, fue el retorno descarado de las guerras coloniales que buscan el saqueo y la apropiación de los recursos y riquezas de un país; un par de generaciones solo las habían visto por televisión o a través del internet. Ahora ya se siente en el continente, tocando la puerta de nuestros países.

Acostumbrados al consumo mediático, manipulado y falseado, las reacciones de gran parte de las personas ante lo abrumador de los hechos ocurridos en Caracas no se hicieron esperar. Y aprovechándose del aparente sentido común, que ya de por sí viene moldeado por los consumos mediáticos, se empezó una serie de campañas de difusión de conjeturas y suposiciones, generando desconcierto y descalificación de las víctimas. Por no mencionar la estrechez de las mentes de vasallos, que celebran la agresión imperialista.

Están en curso en toda Latinoamérica, operaciones de la guerra imperialista, que adelantan desde hace décadas, las que evidenciarán de acuerdo a las necesidades del imperio herido. Por ejemplo, la CIA tiene décadas acumuladas de infiltraciones y operaciones encubiertas en nuestros países, en las que han construido amplias redes de agentes, que se infiltran en todas partes: en el alto gobierno, las Fuerzas Armadas y con prioridad en los procesos de resistencia.





Una labor de alienación neocolonial es la de borrar la memoria de las gestas y héroes populares; por esto, Colombia parece olvidar que fue la CIA quien asesinó a Jorge Eliecer Gaitán en 1948; desde ese entonces no ha dejado de operar, perfilar, recoger información y hacer ejecuciones de todo tipo. Es por ello que un proceso de transformaciones y cambios profundos en el país, implica la detección y desconexión de estas redes y la evidente superación de sus lógicas de vasallaje y pérdida de identidad.

Colonizando mentes

En febrero de 2024, durante una entrevista al periodista estadounidense, Tucker Carlson. El presidente de Rusia, Vladímir Putin, dio esta respuesta: “Es muy difícil vencer a Estados Unidos en la guerra de propaganda, porque Estados



Unidos controla todos los medios de comunicación del mundo y muchos medios europeos... Podemos simplemente sacar a la luz nuestras fuentes de información, y no conseguiremos resultados".

Una de las avanzadas más fuertes, peligrosas y articuladas es la manipulación, la guerra cognitiva con la que van abonando el terreno para escenarios posibles. La comunicación corporativa y las cantidades de información falsa, que circula por las redes virtuales va logrando construir sensaciones, corrientes de opinión y realidades en una población consumidora atontada, que es presa de este manejo y luego se convierte en parlante o agente de los mensajes y acciones consumidos.

Esta peligrosa arma en que se convirtieron los medios de comunicación, la completan con los saltos tecnológicos al servicio de la industria militar. El genocidio en Gaza dejó ver partes de la brutalidad del sionismo, la asquerosa criminalidad de Estados Unidos y sus socios; con todo ello, la manipulación en las comunicaciones impidió y moldeó muchas mentes en la indolencia, para que fueran incapaces de reaccionar a esa barbarie con la contundencia que lo merece. En muchos casos, cuando mucho, la reacción fue de manera virtual, en cadenas de post o numerales tendencia; cuando la solidaridad debe materializarse en acción contra el agresor.

Aparejada a estas nuevas realidades de la guerra, cuando se analiza más de cerca, aparecen los sofisticados sistemas tecnológicos para el control, interrupción, espionaje o daño de sistemas y redes de comunicación. En Venezuela, el imperio ha probado sus armas de interrupción de sistemas de radar, bloqueando capacidades a la reacción de baterías antiaéreas. En la acción cotidiana utilizan espías y control social en las comunicaciones para perfilar, adelantarse e ir con ventaja a las acciones.





Igualdad

PROGRAMA NACIONAL **JOVENES EN PAZ**

DE FRENTE CON
EL CAMBIO

Luchar contra el imperio

Lo que sucedió en Venezuela está lejos de ser una victoria para el imperio de Estados Unidos; es una batalla que obliga e impulsa a alertarnos y llama la atención sobre estos métodos de invasión, que ya vienen implementando.

La soberanía de nuestros pueblos tiene que ser defendida con la determinación y la unidad, que ya han logrado grandes victorias. El imperio sabe que no está en condiciones de dar una guerra larga; por ello acude a sus técnicas y tácticas de manipulación y generación de miedo. Sabemos desde Sun Tzu, que la guerra se gana antes de pelear; quien tiene miedo y no puede frenar su decadencia es el imperio. Los pueblos Nuestro Americanos debemos enfrentar con la convicción en alto. Capaz es el momento de lograr una segunda y definitiva independencia.

Asesinado de la semana

Jorge Luis Burgos, era un reconocido líder social y comunitario, conocido en su comunidad como “El Profe”, destacado docente de religión en la Institución Educativa de Tres Palmas, en el municipio de Montería, Córdoba; fue asesinado en su vivienda, ubicada en el corregimiento de Tres Palmas.



‘GRINGOS NO SOMOS NI QUEREMOS SER, SOMOS CHÁVEZ, MADURO Y FIDEL’



M Angarita

Javier Mauricio Galvis Flores

El ataque de Trump contra Venezuela, es un ataque contra todos los pueblos del Sur Global, por esto en todo el mundo marchan contra el decadente imperio norteamericano, exigiendo la libertad del presidente Maduro y su compañera, y rechazando el saqueo de los bienes y riquezas de Venezuela.



30 REDES SOCIALES

VIERNES 9 DE ENERO

Trabajo digno y salario digno

Gustavo Bolívar @GustavoBolivar

#SalarioMínimo ni con el alza del 23.7% el de Colombia queda como uno de los salarios mínimos más altos de Latinoamérica (US460). El rezago era histórico. Como empresario, pagaré con mucho agrado este salario a las personas que me ayudan a incrementar mi capital. No le crean a quienes ganan 50 millones y saldrán a decir que 2 millones es mucho para tí. Este es el gobierno de los trabajadores. Nadie se hubiera atrevido de tan audaz manera a recortar las brechas de desigualdad. Desde 2026 Colombia nunca volverá a ser la misma. Quienes más ganarán no son los trabajadores. Son los mismos empresarios que hoy se quejan. Venderán en 2026 como nunca. Millones de trabajadores ganan hoy más del doble que en 2022.

Bibiana_be @bibiana_be

Colombia es el 6º país de América Latina con el salario mínimo más bajo en 2025, solo por encima de Venezuela, Argentina, Brasil, Perú y Bolivia. ¿De verdad el problema es “subirlo”, o es haberlo mantenido tan bajo por años?
#SalarioMínimoDigno

Elizabeth Ortiz Peña @ElizabethCristi7

#SalarioVitalDigno SALARIO MÍNIMO VITAL: 2 MILLONES es una definición política clara: el Estado deja de estar del lado del abuso y se pone del lado del trabajador. No es populismo, es reconocer el costo real de la vida en Colombia. Un país que paga miseria no es competitivo, es desigual. Y la desigualdad no puede seguir siendo la base del modelo económico.





S Marín

JUEVES 8 DE ENERO

Crisis humanitaria por la corrupción

Camilo Villalba @CamiVillalba83

La crisis de agua en La Guajira no es natural, al igual que la crisis humanitaria que afrontan regiones apartadas de la Colombia profunda, son consecuencia de la corrupción estructural y del poder de clanes políticos que han reemplazado al Estado. Esa realidad ha condenado a miles al abandono.

Johana @johalozano23

La crisis en la salud, en la educación, las grandes falencias y carencias en las regiones apartadas, tienen un común denominador, la corrupción. Tenemos que combatirla #NoMásCorrupción



32 REDES SOCIALES

Marcela Love @MarcelaLove1980

Parte de la corrupción es mantener al pueblo pobre y necesitado para en elecciones prometerles soluciones que nunca llegan, ciclo que se repite una y otra vez...

MIÉRCOLES 7 DE DICIEMBRE

Marchas en defensa de la soberanía nacional

Older Cáceres Suárez @Older_Caceres_S

¡No somos la encomienda, ni la colonia de nadie! En Saravena Arauca nos unimos a las voces de rechazo contra las amenazas y hostilidades del imperialismo. #ColombiaSoberana #ColombiaSeRespetá.

Mamertos 2.0 @MamertosO

El que no quiere a su patria no quiere a su madre, espectacular imagen de la gente de mi bella Cali llenando la Plazaleta de San Francisco en defensa de la soberanía nacional.

AquinoTicias @AquinoTicias1

“El que no quiere a su Patria, no quiere a su madre”. El pueblo de Medellín en las calles en la defensa de la soberanía nacional.

Lilo @ElgDuran

Colombia es una nación forjada desde el campo, con pueblos que han resistido para cuidar la tierra que producen y habitan. Defender la soberanía es proteger el territorio rural, el agua y la vida campesina, porque garantizar la tierra es garantizar dignidad, alimento y futuro para el país. #ColombiaSoberana

Físico Impuro @FisicoImpuro

¡La plaza de Bolívar está reventar y eso que aún falta por llegar gente! Demostrándole al mundo entero que no nos vamos a dejar intimidar de un pedófilo anaranjado y que nuestra soberanía se respeta. #ColombiaSoberana





Mónica Julieth Hurtado @MoniHurtado27

La plaza de San Francisco de la ciudad de Popayán, Cauca, lleno total. Aquí estamos y aquí seguiremos en defensa de #ColombiaSoberana

MARTES 6 DE DICIEMBRE

Mentiras para justificar la agresión imperialista

David Porras @DavidPorrasP

El ridículo internacional de Trump destruye las mentiras de EEUU sobre Venezuela. El presidente de EEUU, Donald Trump, en tan solo tres días destruyó toda la narrativa mediática que construyeron durante décadas en contra de Venezuela: 1. El Cartel de los soles no existe. 2. Venezuela



34 REDES SOCIALES

no es un narcoestado. 3. No hubo fraude electoral. 4. La oposición no tiene apoyo en Venezuela. 5. Maduro no está solo.

#Venezuela #EEUU #Trump #Maduro #Cartelde lossoles

Andrés @andres2Oad

EEUU mintió sobre las armas de destrucción masiva para apoderarse del petróleo iraquí. Inventó que Maduro es narcotraficante para robarse el de Venezuela. Ahora alega querer Groenlandia por "seguridad nacional", cuando en realidad va por su petróleo. Son unos vulgares ladrones, todo se resume en guerra por el petróleo. #MentirasDeEEUU

Manu Pineda @ManuPineda

* Te mintieron sobre Yugoslavia. Dijeron que era una intervención por la paz, y destruyeron un país entero para expandir su poder económico y militar.

* Te mintieron sobre Iraq. Hablaron de armas de destrucción masiva que nunca existieron, y arrasaron una nación para quedarse con su petróleo.

* Te mintieron sobre Libia. Prometieron "democracia" y convirtieron al país más próspero de África en un campo de esclavos.

* Te mintieron sobre Siria. Armaron y financiaron a grupos terroristas, y lo llamaron "revolución".

* Te mintieron sobre Afganistán. Ocuparon durante veinte años uno de los países más pobres del planeta en nombre de la "libertad".

* Te mintieron sobre Sudán y Somalia. Desangraron pueblos enteros para controlar sus recursos.

* Te mintieron sobre el Líbano. Lo castigaron por no someterse.

* Te mintieron sobre Ucrania. Organizaron y ejecutaron un golpe de Estado y luego hablaron de "defender la democracia".





* Te mintieron sobre Palestina. Justifican un genocidio en nombre de la “seguridad” del verdugo.

* Te mintieron sobre Irán. Acusan a la República Islámica de fabricar armas nucleares, pese a que los organismos internacionales han demostrado lo contrario. Mientras tanto, quienes sí poseen y utilizan ese arsenal son los propios Estados Unidos y el régimen genocida israelí.

* Te mintieron sobre el cartel de los soles

Y ahora, después de tantas intervenciones, golpes de estado y guerras disfrazadas de humanitarismo, de tantas invasiones presentadas como misiones de paz, de tantas mentiras repetidas hasta el cansancio... ¿Vas a creerles sobre el interés de llevar democracia a Venezuela?



LUNES 5 DE ENERO

Rechazo mundial a la agresión de EEUU contra Venezuela

Javier Couso @Caninator

Malditos los que pidieron bombardear su Patria. Malditos los zipayos. Malditos los que apoyan al gobierno criminal de EEUU. Malditas las guerras y los miserables que las promueven. Alto a la agresión imperialista. Solidaridad con la República Bolivariana de Venezuela.

Kintto Lucas @KinttoLucas

EEUU siempre ha sido enemigo de América Latina. Hoy, con un demente como Trump de presidente, bombardea Venezuela. Su único interés es el petróleo y los recursos naturales, lo demás es un cuento para justificar el ataque. Mi solidaridad con el pueblo y gobierno de Venezuela.

Juan Carlos Monedero @MonederoJC

Si EEUU bombardea Venezuela con impunidad para robarles el petróleo, cualquiera de nosotros que no se deje robar será el siguiente. Los civiles asesinados por Trump esta madrugada en Caracas son un espejo terrible para la humanidad. Lanzar bombas y misiles sobre una capital es obra de asesinos. Tiempo de actuar. Naciones Unidas, la UE, la CELAC, la UNASUR tienen que activar todos sus mecanismos para evitar más muertes. Estamos viendo la III Guerra Mundial desplegándose delante de nuestros ojos. Con el preámbulo de Gaza. Ahora América Latina. Y llegará a Europa.



2026: CON ENERGÍA ELÉCTRICA MÁS COSTOSA



C Velasquez

Claudia Julieta Parra

La enajenación y privatización de los servicios público ha incrementado ostensiblemente su costo; además, el costo de la energía eléctrica impacta con mayor fuerza las finanzas de los hogares, esto, no es cuestión del precio sino del modelo y de las deducciones a las empresas energéticas.



El dogma capitalista neoliberal plantea que la enajenación de activos estatales es favorable para la productividad, bajo la falacia de que se disminuyen gastos estatales y se mejoran los servicios prestados. Sin embargo, la enajenación de activos estratégicos deja el costo de los servicios básicos -como la electricidad-, supeditados al valor del libre mercado, lo que hace que los servicios públicos constantemente estén incrementando su valor y contribuyendo al aumento de la inflación.

Recientemente el Gobierno Nacional difundió un 'Proyecto de resolución sobre la confiabilidad, complementariedad y continuidad del servicio público domiciliario de energía eléctrica'; nombre pomoso para un mecanismo espurio destinado a que todos los usuarios del servicio de energía eléctrica paguen, a través de sus facturas mensuales, la millonaria deuda que tiene la empresa comercializadora Air-e, con el mercado de energía mayorista y con los transmisores de energía.

Según este Proyecto de ley, de manera temporal y mientras la Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg), reglamenta la confiabilidad para la mitigación del riesgo sistémico, el Administrador del Sistema de Intercambios Comerciales (ASIC) deberá recaudar, entre la demanda del Sistema Interconectado Nacional (SIN), un valor de 8 pesos por kilovatio-hora, como un valor complementario en el componente de restricciones; por esta vía se cobraría la mitad de una abultada deuda de Air-e con el sector eléctrico, que al cierre de diciembre era de 2,5 billones de pesos y continúa creciendo a una tasa cercana a los 50.000 millones mensuales.





La empresa privada Air-e SAS E.S.P, presta el servicio de distribución y comercialización de energía eléctrica en los departamentos de La Guajira, Atlántico y Magdalena en la costa Caribe colombiana, entonces, preguntamos: ¿por qué los colombianos tenemos que pagar las deudas de una empresa privada?, ¿con cuántos millones sobornaron a los funcionarios del gobierno, para que tramiten esta ley favorable a Air-e?

El problema de fondo del costo de los servicios públicos en general, es que producto del sistema neoliberal estos fueron privatizados, lo cual dejó estos servicios fundamentales esclavos de la lógica capitalista, donde el principal fin es la obtención de utilidades; por ende, disminuir o regular su precio requiere en lo inmediato, sacar de la ecuación tarifaria el Índice de Precios al Productor (IPP), que las comercializadoras asuman las perdidas por defraudación, y generar un sistema que no tase los precios por la oscilación del mercado bursátil.

Disminuir o regular el precio de los servicios públicos, va más allá de extender o incrementar los subsidios otorgados por el Estado, una primera medida debe otorgarle la fijación de tarifas al Estado y en el largo plazo retornarle el monopolio de estos servicios esenciales al Estado.

Los cambios en la prestación de servicios públicos, implican un nuevo paradigma económico, que vaya en función del deber ser de la economía, que es el bienestar y beneficio de la población, esto sin duda generaría avances en la atención del déficit de Gasto Social e implicaría una ruptura con los bancos multilaterales y con la plutocracia local y global, ¿está dispuesto este Gobierno a romper la lógica neoliberal y generar una economía de orden social, que democratice las tarifas de los servicios esenciales?



GASTAR MÁS DE LO QUE TIENES, GENERA CRISIS



C Velasquez

Chavela Villamil

Es un principio económico y es sabiduría popular que los egresos no pueden superar los ingresos, y que 'no se puede gastar más de lo que se tiene', porque por más que utilices empréstitos para sufragar gastos, termina perdiéndose la capacidad de endeudamiento y la solvencia de pago.



Los reportes del Banco de la República (BR), dejan claro que, aunque se ha sobrelevado la inflación, nuestra economía muestra un marcado desequilibrio fiscal, que compromete la estabilidad de las finanzas públicas y condicionará la economía colombiana en los próximos 5 años. El año anterior el déficit fiscal cerró en 7,1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), superando por más de un punto la meta oficial que era de 5,6 por ciento.

Un presupuesto que acrecienta el déficit fiscal

Una de las razones que acrecienta el déficit es la caída en el recaudo tributario, que pasó del 16,7 al 14,4 por ciento del PIB, además el Presupuesto General de la Nación (PGN) para este año, incremento el gasto a sabiendas de la merma de los ingresos; por su parte, el déficit primario -la diferencia entre ingresos y gastos sin contar intereses-, se proyecta para este año en 2,4 por ciento, sin embargo, el bajo recaudo y una ejecución presupuestal promedio indican que estas metas son inalcanzables sin un ajuste adicional inmediato.

Al revisar los rubros principales del PGN, encontramos que el 84,06 por ciento está asignado al Gasto Corriente (burocracia, guerra, pago de Deuda Externa), en momentos donde las proyecciones económicas no vislumbran un PIB boyante; lo más preocupante e inconveniente en esta distribución presupuestal, es que más de las cuatro quintas partes son destinadas al Gasto Corriente.

Los pagos a la Deuda Externa (DE) sufren un incremento de 26,2 por ciento, -desde luego este dinero no cubre la deuda de capital, solamente amortiza los intereses-, paradójicamente el presupuesto de inversión continúa siendo una cuantía inferior, que ni siquiera llega al 20 por ciento del presupuesto asignado, lo que repercute directamente en desarrollo, la productividad y en no poder subsanar el déficit de Gasto Social.



S Pineda

Decrecer el Gasto Corriente dinamiza la economía

El estancamiento de nuestra economía, hace inaplazable un cambio en los patrones de consumo y las políticas de gasto, lo que hace imperante la disminución Gasto Corriente, a la vez que implica una política de austeridad, que se centre en la disminución de la burocracia estatal, dentro de esto juega un papel trascendental congelar o disminuir el dinero destinado a la amortización de la DE, se puede continuar con el margen de pago actual -que sigue siendo alto- sin incrementarlo, y el remanente se debe destinar a cubrir el déficit de Gasto Social, no se requieren nuevos recursos, sino redistribuir los existentes, de esta forma se alivia la Regla Fiscal y se tiene una mejor ejecución del erario.



El problema de la economía colombiana va más allá de lo financiero y sin duda es de orden económico, ya que sus políticas siguen estrictamente el nefasto modelo capitalista global, y continúa basando el sistema tributario en lo que se denomina 'captación por nicho masivo', es decir, trata de captar dinero del mayor número de personas posibles, que son mayoritariamente clase media y baja, por eso siempre son los más afectados con las Reformas Tributarias.

Lo peor de todo es que nuestra economía sigue aplicando el Efecto Goteo o Trickle Down Effect (TDE, por sus siglas en inglés), donde la productividad y el desarrollo los sustentan en la reducción de la tributación de los mega empresarios, para aumentar su riqueza a grado tal, supuestamente para que "gotee hacia el resto de la sociedad", dogma neoliberal que ha sido ampliamente rebatida por sus resultados desastrosos, en cuanto que resultó incrementando brutalmente la desigualdad social, mientras acrecentó las riquezas de los súper ricos. La aplicación de esta ideología neoliberal nos ha llevado a que el empleo informal supla la inexistencia de plazas laborales, y a su vez ha incrementado ostensiblemente la pérdida de poder adquisitivo.

Salir de la crisis socioeconómica actual tiene implícitos cambios estructurales y radicales en los paradigmas económico, financiero, fiscal y tributario, junto a una política pública de austeridad estatal; por lo tanto, se hace inaplazable un cambio estructural en el modelo económico, que conlleva un tributación que abandone la recaudación por volumen y se centre en la recaudación por capacidad de capital, -entre más dinero y capital, mayor tributación-, además, se debe disminuir el Gasto Corriente y los excedentes netos invertirlos en la atención del déficit de Gasto Social, a la vez que se implementa una política que formalice el empleo y genere solidez laboral e incremente el poder adquisitivo per cápita.



LA MENTIRA COMO POLÍTICA



Y Machado

Sergio Torres

Las agresiones perpetradas por el imperio norteamericano han estado precedidas por mentiras: “Lucha contra el narcotráfico”, “lucha contra el terrorismo”, “defensa de la estabilidad regional”, “acciones conjuntas”, “asesorías militares”, entre otras, a las que apelan para saquear a pueblos del Sur Global.



La avanzada de la agresión imperialista a Venezuela inició con la invención del supuesto “cartel de los soles”. En noviembre pasado, el gobierno de los EEUU publicó: “El Departamento de Estado tiene la intención de designar al cartel de los soles como organización terrorista extranjera (FTO), con efecto a partir del 24 de noviembre de 2025. Con sede en Venezuela, el cartel de los Soles es dirigido por Nicolás Maduro y otros altos cargos del régimen ilegítimo...”.

Tras de esa declaración, los gobiernos vasallos como el de Noboa en Ecuador y el de Milei en Argentina, repitieron esta mentira como mandato y replicaron su declaración de terrorista a ese cartel imaginario.

Esta fue la narrativa impuesta y el gran conglomerado corporativo mediático empezó con ella un bombardeo permanente. Nunca hubo pruebas, nunca hubo demostraciones claras de dicha acusación. Sin embargo, apalancados en la falsedad y los “consensos” generados a la fuerza, iniciaron los ejercicios militares sobre el hermano país. Pocos días después de la invasión y rapto del presidente Maduro, el gobierno de EEUU reconoció que el supuesto cartel de los soles no existe. Su mentira no aguantó la presentación de la acusación a Nicolás Maduro, ni en sus propios tribunales.

Esta vergonzosa y monumental reculada del imperio es otra muestra más de la rastrera política imperialista, la sumisión de las oligarquías locales y la utilización de los medios corporativos de información. La fábrica de mentiras tiene como fuente una política trazada desde Washington, asumida y legislada por el vasallaje estatal regional e inoculada por la prensa corporativa transnacional.

Replicando las mentiras

Para el caso local de Colombia, la lógica es similar. Los matices discursivos en los que el presidente posa de antiimperialista no resisten un análisis serio. Por el contrario, revelan y generan nuevas evidencias de lo que ha sido su política de efectismo mediático de bajo presupuesto.



Petro discursiva y simbólicamente ha enarbolado, literalmente, banderas y discursos antioligárquicos, antiimperialistas y emancipatorios; plausibles y hasta emocionantes. Sin embargo, no pasan de ser palabras y símbolos, no trascienden al lugar de la política, donde el presidente de Colombia podría jugar un papel real y relevante para el país. Por el contrario, sus políticas en la práctica son la réplica de los designios imperiales y el opuesto de sus discursos.

Por ejemplo, Petro niega la existencia del conflicto social, económico y político en Colombia, con el agravante de utilizar su pasado en una organización armada para apalancar su posición. Al igual que Trump, inventa supuestos nexos de la insurgencia con narcotráfico, les llama “cartel” para negar su carácter político y revolucionario. Es tal y cual la réplica obediente de la política imperialista: desconocer, negar, estigmatizar y justificar acciones.



La secuencia también es parte del libreto obedecido, una vez lanzada la narrativa falsa negacionista sobre el opositor político. Se legitiman, protegen y apoyan bandas narcoparamilitares, para que ejecuten “el trabajo sucio en terreno”. Asumiendo fielmente la orden de continuar con la instalación de una guerra proxy. Así lo hace descaradamente el gobierno de Petro con las bandas ex-farc y el clan del golfo en buena parte del país.

Sin máscara

El discurso del pasado miércoles 7 de enero marca el ocaso triste de lo que fue una primera apuesta gubernamental por los cambios. En medio de la coyuntura más crítica de Latinoamérica contra el imperio, cuando la movilización se convocó con un sentido antiimperialista, cuando el país rechazaba la injerencia y la amenaza estadounidense e incluso se debatía cómo enfrentarla. Petro optó por revelar su personalidad al mundo, arrodillado, sumiso, pero emocionado por entregarse a los negocios del imperio.

Se cayó tanto la careta, que inmediatamente lanza amenazas y celebran supuestas acciones conjuntas de EEUU contra la insurgencia. Es decir, Petro terminó aceptando que el imperio bombardee su país, poniéndose del mismo lado de la oligarquía traidora y vendepatria. Pero además con una nueva mentira, pues dichas acciones conjuntas, incluidos los bombardeos, ya las vienen realizando desde hace décadas.

Lo que no reconoce este gobierno y su amo imperial es que, con todo el acumulado de fuerza, asesorías y bases norteamericanas en Colombia, no han logrado acabar con una insurgencia que, aunque no es invencible, tiene en el apoyo popular la fuente de su fuerza. Tampoco han logrado frenar la resistencia y valentía popular que sigue en la construcción de un país distinto y bregando por cambios estructurales.



VENEZUELA: EL DESESPERO IMPERIALISTA INAUGURA EL 2026



Anaís Serrano

La terrible operación ejecutada el pasado 3 de enero, contra la República Bolivariana de Venezuela, mientras la gente dormía, terminó de sepultar el derecho internacional y desató un mundo, que Trump pretende acomodar a su moral, como único límite.



Léase la moral de un millonario pedófilo y genocida. Nunca se trató de buscar la paz, nunca se trató de libertad o democracia, sólo de la codicia de una clase política mundial, a la que los pueblos no le duelen porque no le importan [*].

Esa operación que han tratado de presentar como quirúrgica, en realidad causó la muerte de más de cien personas, entre ellas hasta donde se sabe, de una colombiana, treinta y dos cubanos y el resto venezolanos y venezolanas tanto militares como civiles; también atacó instalaciones militares, científicas, de servicios básicos y zonas residenciales, que quedaron destrozadas por las bombas.

El ensañamiento contra los cubanos, dejó en evidencia su valentía, pero también muestra el papel de Marco Rubio en este crimen de guerra, en el que plasmó su odio al pueblo cubano.

El Libertador Simón Bolívar Vs Monroe

Tal como lo señalamos el mes pasado, Venezuela se convirtió en el territorio donde se definirá la vieja disputa entre la Doctrina Monroe y la Doctrina Bolivariana, como sustento de toda posibilidad de paz para nuestro continente.

El desespero geopolítico imperialista y la urgencia de tapar el escándalo que generaron los Archivos de Epstein, fueron sin duda las razones que apresuraron la acción estadounidense. Sin embargo, esta batalla que ganaron por su superioridad militar y tecnológica, los ha embriagado una vez más.

Una soberbia tal vez nunca antes vista, se ha apoderado de la Casa Blanca. Trump continúa amenazando a Venezuela, dado que no ha logrado trastocar la institucionalidad creada por la Revolución Bolivariana, pero también amenaza a Cuba, a Colombia, a México, y se extiende, por ahora, a Dinamarca e Irán. Los gobiernos de estos países han respondido de distintas maneras, que van desde la dignidad que se sostiene, a pesar de 'tener una pistola en la cabeza', hasta el silencio cómplice.





L Gonzalez

Luego del 3 de enero de este año, no luce tan difícil que los Estados Unidos realmente se atreva a bombardear territorio colombiano con o sin autorización del gobierno, pero tampoco cabe duda, que puede atreverse a atacar la tierra de Fidel. México está más que advertido de una nueva operación terrestre estadounidense.

Reacomodo externo e interno

Dinamarca sólo puede elegir entre vender Groenlandia o defenderla a muerte, Irán está luchando internamente contra ejércitos mercenarios, que aprovecharon protestas populares pacíficas, y sabe que un ataque exterior es posible. Europa inicia a asustarse y algunos gobiernos comienzan a mirar hacia Rusia, mientras desde la Francia de Macrón, acusan a Trump de neocolonialismo.



Un reacomodo geopolítico mundial se está forzando, pero las contradicciones internas en los EEUU también van creciendo, y al parecer también internamente Trump aspira controlar por la fuerza, ya nada le importa, lo mismo da golpear estadounidenses que venezolanos, quien no se somete merece su violencia. Los mercados por su parte, reaccionan con cautela, pero esto puede desatar una crisis financiera también sin precedentes.

Si bien, como dijimos, los estertores del imperio que declina, desatan la violencia como su último recurso, a la par del ego del presidente estadounidense, el ataque a Venezuela ha desatado también las disputas internas en los EEUU, razones que bien supo la familia Kennedy, pueden pagarse caro en un país, que poco sabe de democracia, pero mucho de armas y conspiraciones criminales.

El que resiste, vence

Puede sonar exagerado, pero todo el análisis geopolítico que hacemos nos lleva a una sola conclusión, mientras los gobiernos que no se alinean con el imperialismo deben actuar con tacto ante esta violencia, los demás lo hacen de acuerdo a los intereses de su clase dominante o al tamaño de su miedo; los pueblos de Nuestra América y el mundo, deben seguir el ejemplo del pueblo venezolano: resistir, movilizarse, tomar las calles y las carreteras en nombre de la vida.

Mientras la ONU se llena de telarañas y el derecho internacional se queda en las bibliotecas, solo la fuerza histórica de los pueblos puede detener la locura desatada por la codicia capitalista, que Donald Trump y sus socios están llevando al extremo. Amanecerá y veremos, algunos lo verán por internet o lo escucharán por la radio, el deber de los pueblos organizados será verlo desde la primera línea.

[*] El balance del 2025 que presentamos en la última revista del año pasado, resultó terriblemente ratificado en los primeros días del 2026. Por eso creemos necesario volver sobre algunas valoraciones que en él expusimos.



“ Estados Unidos no solo trata al Sur Global como un buffet de recursos. Para asegurar su acceso a los recursos naturales, quiere a los gobiernos de naciones menos poderosas a su cargo. Venezuela, especialmente durante la década de 2010 y a través de iniciativas como CELAC, estaba desempeñando un papel en la unificación de América Latina contra tal dominio, hacia la independencia y las alternativas sociales y económicas.

El bombardeo de Venezuela, más allá del petróleo en sí, tiene que ver con el control de EEUU sobre América Latina y forma parte de un rechazo de derecha, contra los movimientos sociales, el empoderamiento de base y las alternativas al capitalismo violento.

”
Tamara Pearson. EEUU comienza 2026 bombardeando Venezuela y secuestrando a su presidente. Common Dreams, 04-01-2026

